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Abstract (en)
[origin: WO2017114644A1] The invention relates to a method for producing turbine rotor blades or the base bodies (30) thereof, the frequency
property of which can be adapted particularly easily to the required boundary conditions. To this end, recesses (50) are introduced into the blade
root (32) and/or by reducing a dimension below the corresponding target value if the base body has (30) insufficient vibrational properties. In this
way, a method is disclosed in which the vibrational property of the turbine rotor blades can be set in a particularly easy and variable manner. As a
result, the reject rate in the production of turbine rotor blades can be reduced.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zum Herstellen von Turbinenlaufschaufeln bzw. von deren Grundkörpern (30) vor, deren Frequenzeigenschaft
besonders einfach an die erforderlichen Randbedingungen angepasst werden kann. Hierzu ist vorgesehen, dass das Einbringen von
Ausnehmungen (50) in den Schaufelfuß (32) und/oder durch verkleinern eines Abmaßes unter den entsprechenden Sollwert erfolgt, sofern der
Grundköper (30) unzureichende Schwingungseigenschaften aufweist. Hierdurch ist eine Methode angegeben, mit der die Schwingungseigenschaft
der Turbinenlaufschaufel besonders einfach und variabel eingestellt werden kann. Damit kann die Ausschussquote bei der Herstellung von
Turbinenlaufschaufeln reduziert werden.
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